



Asamblea Anual de la Sección de las Asociaciones Profesionales (SPA)

Domingo 27 de septiembre 2015, 15h30 a 17h00

Auditorio de la escuela Ármúli, Reikiavik, Islandia

PRESENTES:

Becky Haglund Tousey, Sociedad Americana de Archivistas y Academia de Archivistas Certificados

Bernhard Post, Verband Deutscher Archivarinnen und Archivare

Cassie Findlay, Sociedad Australiana de Archivistas

Charlotte Maday, Asociación de Archivistas Franceses

Claude Roberto, Asociación de Archivistas de Quebec

Cristina Bianchi, Asociación de Archivistas Suizos

Fred van Kan, Koninklijke Vereniging van Archivarissen in Nederland

Joan Boadas I Raset, Archivos Municipales de Girona

Joan Soler Jiménez, Asociación Catalana de Archivistas y Gestores Profesionales de Documentos

Kentth Sjöblom, Sociedad de Archivistas Finlandeses

Marianne H. Tengs, Sociedad Noruega de Gestores Profesionales de Documentos y Archivistas

Michal Henkin, Asociación Israelita de Archivos y de la Información

Vilde Ronge, Sociedad Noruega de Gestores Profesionales de Documentos y Archivistas

1. Aprobación de la Agenda

Se aprobó la orden del día.

2. Aprobación del acta de la Asamblea Anual 2014

Se aprueba el acta de la Asamblea Anual 2014 en Girona. Fred van Kan agradeció a las Secretarías adjuntas, Cristina Bianchi y Claude Roberto, por su trabajo sobre las actas.

3. Membrecía del Comité Directivo

El representante de Hong Kong ante la Oficina de la SPA dimitió y su asociación decidió no designar a un nuevo representante; los representantes de Corea y México no participaron en tres reuniones consecutivas, por lo tanto, se pidió a sus asociaciones nominar a nuevos representantes, lo que ellas no hicieron. En consecuencia, se recomienda eliminar estas tres asociaciones de la Oficina de la SPA. Aprobado.

4. Noticias sobre los proyectos de la SPA

El documento "Basic Principles for Archivists and Records Managers" (*Principios Básicos de Archivistas y Gestores Profesionales de Documentos*) fue presentado por el Grupo de Trabajo sobre Derechos Humanos al FAN y al Grupo de Expertos en la gestión profesional de documentos. El documento será revisado después por PCOM y el Consejo ejecutivo del ICA. La SPA seguirá monitoreando este documento.

5. La Estrategia para África del ICA y el plan de trabajo

Una asamblea general sobre la Estrategia para África, abierta a los miembros del ICA, tuvo lugar en Reikiavik el 26 de septiembre de 2015. La Estrategia será actualizada con el contenido presentado por los países africanos de habla francesa.

6. Competición y festival de cine de la SPA en Seúl: una antesala

La SPA está organizando una competición y festival de cine que tendrá lugar durante el Congreso del ICA del 2016 en Seúl. Bernhard Post presentó una antesala. La Oficina de la SPA está buscando buenas películas de promoción de los archivos y de la gestión profesional de documentos, y le gustaría recibir propuestas de los miembros de la SPA. Bernhard Post, Vilde Ronge y Joan Soler Jiménez prepararán reglas para la presentación y selección de películas, estas reglas serán enunciadas en los próximos Boletines de la SPA.

7. Otros asuntos

Ningún otro asunto.

8. Asamblea Anual de la SPA en 2016

Esta se llevará a cabo durante el Congreso del ICA de 2016 en Seúl, Corea del Sur, durante la semana del 5 de septiembre del 2016. El tema será "Archivos, Armonía y la Amistad".

9. Informes de las asociaciones miembros presentes en la Asamblea

Se invitó a los delegados a dar breves informes enfocados en actividades que fuesen de interés para las otras asociaciones.

Verband Deutscher Archivarinnen und Archivare, Alemania: La asociación buscará un nuevo presidente, pero ya no es posible elegir a una persona que tiene un trabajo a tiempo completo fuera de la asociación. La asociación podría ofrecer un puesto pagado a tiempo completo durante 4 años.

Sociedad Americana de Archivistas y Academia de Archivistas Certificados, EE.UU.: La ACA (por sus siglas en inglés) tuvo una exitosa Asamblea anual. La membresía es alta a pesar de los problemas económicos. Las actividades más interesantes incluyen un programa continuo para certificar a los archivistas especialistas en archivos digitales, el cual es muy popular y genera ingresos, así como el desarrollo de *curriculum* para archivistas jóvenes y mayores.

Asociación Catalana de Archivistas y Gestores Profesionales de Documentos, Cataluña: El congreso de mayo 2015 sobre la preservación digital tuvo 300 participantes. La asociación está trabajando muy de cerca con los políticos en lo concerniente a las regulaciones en materia de acceso y confidencialidad.

Sociedad de Archivistas Finlandeses, Finlandia: La asociación ha organizado un viaje de estudios a Londres y Windsor del 11 al 18 de octubre (el cual tuvo una asistencia de 40 miembros); la asociación también planeó un seminario de otoño sobre "El Cambio".

Asociación Israelita de Archivos y de la Información, Israel: La asociación, en colaboración con la Biblioteca Nacional y Archivos, y con el financiamiento del gobierno, llevó a cabo una encuesta en 600 archivos públicos y privados, incluyendo preguntas sobre el entorno físico, el número de personal y el nivel de educación del personal. Además, la asociación organizó cursos sobre Web 2.0 para formar a los Archivistas en Wikipedia. El objetivo es tener más archivistas utilizando los medios de comunicación social y aumentar el conocimiento de los archivos.

Sociedad Australiana de Archivistas, Australia: La asociación ha resuelto sus asuntos de gestión y está celebrando su 40 aniversario. La asociación esta mejorando sus beneficios por membresía y ofrecerá el próximo año una serie de 6 o 7 módulos electrónicos. Sería recomendable que desarrollara una mejor comunicación con las otras asociaciones.

Asociación de Archivistas Franceses, Francia: El Foro Tri-anual de 2016 se llevará a cabo en Troyes del 30 de marzo al 1 de abril de 2016. El tema es "Meta / morfosis. Les archivos, caldo de cultivo numérico". La asociación será la sede de La Oficina de la SPA durante el Foro.

Asociación de Archivistas de Quebec, Quebec: La asociación llevará a cabo del 13 al 15 junio su 45 Congreso en la ciudad de Quebec. El tema es "Consumir la información; de la gestión a la mediación documentaria". La asociación trabajó en un nuevo plan estratégico para los archivos en Canadá y firmó un acuerdo con la Asociación de Archivistas de Canadá, que representa a los archivistas de habla inglesa, para establecer canales de comunicación y colaboración para alcanzar objetivos comunes.

Sociedad Noruega de Gestores Profesionales de Documentos y Archivistas, Noruega: La conferencia de otoño tuvo como tema los Archivos obsoletos. La asociación está trabajando en el cambio de la legislación sobre los archivos públicos en Noruega, la cual tiene una antigüedad de 20 años. Los Archivos Nacionales se están uniendo al proyecto; el

Departamento de Cultura esta de acuerdo en ello, pero los políticos también tienen que estar de acuerdo. Un tema relativo al “Cloud” se ha generado y la legislación debe ser revisada; hay un impulso para un cambio importante y el proyecto final irá al Parlamento.

Koninklijke Vereniging van Archivarissen in Nederland, Países Bajos: La asociación es la más antigua y fue fundada en 1891 como una Real Organización. Su Realeza se renovará en Junio de 2016. Una conferencia en holandés e inglés, con traducción, tendrá lugar en Haarlem. Esta incluirá una presentación sobre la Ética. Fred van Kan también participa en el proyecto PERSIST del ICA, iniciado por la UNESCO, con miras a la preservación del patrimonio digital. Un proyecto de salvaguarda de softwares (programas) actuales y antiguos, con el apoyo de Microsoft, permitirá la utilización de los sistemas y documentos antiguos.

Asociación de Archivistas Suizos, Suiza: La asociación se ha centrado en los medios de comunicación social presentado por archivistas jóvenes en su Asamblea anual de este año. El nuevo sitio web y el blog siguiente pueden ser probados en este enlace: <http://vsa-aas.ch/fr/>

10. Clausura de la Asamblea a las 17h00